

第47号



地域限定の情報紙

白石東地区限定の情報紙「白石東まちづくり通信」を平成17年8月より発行しています。

本紙は、白石東地区まちづくり協議会が編集局になって地区内を取材し、年3回発行する予定です。みなさんも身近な話題をどしどしお寄せ下さい。スタッフが取材に参ります！



令和5年度 上半期の活動紹介



白石東地区まちづくり協議会
会長 板垣俊夫

令和5年度に入り、未だ新型コロナウイルス感染症の影響はあります。新型コロナウイルス感染症が5月より「第5類」に引き下げられたことに伴い、活動の再開に向けて進み始めたところです。

今回発刊の白石東地区まちづくり通信第47号では、今年度の上半期に再開された白石東地区まちづくり協議会を始めとする各種団体の活動について、その一部をご紹介させて頂きます。



みんなであそぼう！at 白石南公園



新型コロナウイルス感染症拡大防止対策により自粛となっていた「みんなであそぼう！at 白石南公園」ですが、今年は4年ぶりに再開となり、令和5年8月3日(木)午前に開催が決定しました。

6月28日のスタッフ会議より、過去の取組みを思い出しながら準備を進めてまいりましたが、肝心の天気予報が二転三転し、結局、8月3日当日の朝は雨。雨天時の会場として決めておりました大谷地小学校体育館での開催となりました。

急きょの変更ではありましたが、大谷地小学校側の受け入れ態勢が万全であり、準備もスムーズに進めることができました。

10時の開会時点では、会場内には数名の子供たちしかおらず、外の雨音が聞こえるほど静まり返っていた時もありましたが、徐々に来場する子供たちが増え、しだいに会場内は子供たちの歓声が響き渡るようになりました。

受付を済ませた子供たちは、ストラックアウトやディスゲッター9、低床玉入れなどのニュースポーツ、コマ回し、折り紙などの伝承遊びコーナーをそれぞれに楽しんでおりました。



4年ぶりの開催で当日の運営にも不安がありましたが、今回は、中学生を始めとするボランティアが70名近く参加、スタッフだけでは足りない部分を大きくカバーしてくださり、無事故で終えることができました。

最終的に、当日は、一般参加者、役員、ボランティア含め、約300名の方が参加し、大変有意義なイベントとすることができます。

また、今年も「みんなであそぼう！ at 白石南公園」開催に当たり、札幌商工会議所付属専門学校の学生にポスターを制作して頂きました。当日は、全作品をステージに貼り出しましたが、どれも素晴らしい作品で、会場が華やかになりました。



11時頃からは白石警察署生活安全課の職員による「防犯啓発」のアピールがありました。近年、未成年を狙った悪質な犯罪も増加しているため、被害に遭わないためのポイントをわかりやすく説明してくれました。その後はステージ発表として「バナナの親子」の人形芝居、参加者みんなでアンパンマン体操を踊るコーナーなどがあり、最後まで会場内は大盛況でした。



今回の「みんなであそぼう！ at 白石南公園」に携わってくださいました大谷地小学校を始め、ボランティアを募ってくださいました柏丘中学校、東白石中学校、各町内会スタッフの皆さん、ポスターを制作してくださいました札幌商工会議所付属専門学校の皆さん、本当にありがとうございました。

スポーツ大会

白石東地区では、地域の皆さまの健康維持、青少年の健全育成を目指す取組みの一環として、例年、スポーツ大会を積極的に開催しております。このうち、今回は「白石東地区少年野球大会」「白石東地区秋季グランドゴルフを楽しむ会大会」についてご紹介します。

白石東地区少年野球大会

白石東地区少年野球大会が令和5年8月20日(日)に白石東公園にて開催されました。前日より降雨となり、朝方には相当の降雨量がありましたが、午前8時過ぎより少しずつ小雨状態になってきたことから、グラウンドの水を吸い取るなど再度整備を行ったうえで、4年ぶりに開催の運びとなりました。

今後の降雨を考慮し、少しでも早く試合を開始するため、急きよ開会式は中止。8時30分過ぎから、第一試合「栄通17丁目町内会(大谷地ヤングタークス)と白樺自治会(MBロジャース)」の対戦が始まりました。試合は、初回2回と乱打戦となりましたが、最終的には白樺自治会(MBロジャース)が9対5で栄通17丁目町内会(大谷地ヤングタークス)に勝利しました。



試合の開始
みんな緊張していましたね！

午後から、第三試合「大谷地第一町内会(大谷地第一ファイターズ)と栄通17丁目町内会(大谷地ヤングタークス)」の試合が行われ、8対1で栄通17丁目町内会(大谷地ヤングタークス)が勝利し、本大会の準優勝となりました。



開始前。大人が手分けして
グラウンドの雨水をスポンジで
吸い取り整地していました。
迅速な対応で試合が可能と
なりました！

この勝利で勢いに乗ったのか、第二試合「大谷地第一町内会(大谷地第一ファイターズ)と白樺自治会(MBロジャース)」でも、白樺自治会(MBロジャース)は攻守ともに安定した戦いを見せ、10対0で大谷地第一町内会(大谷地第一ファイターズ)に勝利し、本大会で優勝となりました。



第一試合は乱打戦に
なりました！

試合結果に関わらず、選手たちの活き活きとプレーに臨んでいる姿、随所に見られたファインプレー、試合には出られなくとも、ボールやバットを拾って運ぶ選手たちの姿に、多くの観覧者が感動したことと思います。ギリギリまで天候に悩まされましたが、無事に終えることができました。大会の開催に向けて準備など携わってくださいました、白石東地区体育・スポーツ振興会の皆さんを始めとする多くの方々に深く感謝申し上げます。



白石東地区秋季グランドゴルフを楽しむ会大会

令和5年9月17日(月・祝)午前、4年ぶりとなる「グランドゴルフを楽しむ会大会」が白石南公園で開催されました。

今年の夏は毎週のように「週末は雨」でしたが、この日は朝から晴れ渡り気温もそれほど高くなく、スポーツを行うにはよい気候となりました。

開会式の後、27名の参加者が指定された順にコースを巡り、1時間ほどグランドゴルフを行いました。



最終的には、好成績の男女それぞれ3名ずつの入賞者がありました。賞に関係なく、皆さん、グランドゴルフを楽しんでおり、無事に終了することができました。

当日まで準備等を進めてくださいました白石東地区体育・スポーツ振興会、スポーツ推進委員の皆さん、関係するスタッフの皆さん、大変にお疲れさまでした。



東白石中学校区地域学校支援運営委員会の取組み



あいさつ運動

東白石中学校区地域学校支援運営委員会(東白石中学校、大谷地小学校、東白石小学校、本郷小学校、白樺幼稚園、柏葉保育園、東白石地区及び白石東地区(町連、青少年、まちセン)で構成)では、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため令和2年度より中止としておりました「あいさつ運動」を、今年度、再開しました。

この委員会は、平成22年頃より、学校・家庭・地域が一体となって地域の教育力の活用を図る目的で、東白石中学校区内の小中学校、幼稚園、保育園と町内会等地域団体が構成員となって設置された委員会であり、これまで「あいさつ運動」のほか、広報誌の発行や地域のゴミ拾い活動などを実施してきました。



「おはようございます!」「いってらっしゃい!」など、あいさつを交わしました。

あいさつ運動をきっかけとして、学校と地域の連携がさらに深まり、安心安全で魅力ある地域へと発展していくことを期待しております。

なお、今年度は、令和6年1月29日(月)から2月2日(金)の朝にも行います。皆さまのご協力をよろしくお願いいたします。



この「あいさつ運動」ですが、地域の防犯対策や交通安全につながるものとして警察署など関係機関からも推奨されている活動となっております。登校中の児童生徒にあいさつを交わすという活動を通じ、互いに信頼し協力し合う良好な地域社会をつくり、地域社会全体の人間関係を豊かにし、地域力や社会の結束力、安全・安心を高めていくことを目指しています。

令和5年8月28日(月)から9月1日(金)の5日間、学校教員や地域の方々などが子どもたちの通学時間に合わせて学校玄関、地域の店舗や自宅前などに立ち、「おはようございます!」「いってらっしゃい!」など、あいさつを交わしました。



月寒川での活動の様子



月寒川河川清掃

令和5年7月8日(土)、4年ぶりに月寒川の河川清掃を実施することとなりました。当日は、東白石地区町内会連合会、白石東地区町内会連合会、白石区災害防止協力会など関係団体が白石区土木センターに集合、山中東白石地区町内会連合会会長、小林白石区土木部長のあいさつののち、総勢144名で予め割り当てられた場所に移動してゴミ拾いを開始しました。

この日は午前中より気温が上昇してきましたが、月寒川の河川敷地が思いのほかきれいな状態であったことから、9時からの清掃作業開始後、およそ1時間程度で終えることができました。清掃を終えた後は、白石区災害防止協力会が提供してくださった飲み物をいただき、皆さん、無事に帰宅しました。

河川清掃に参加してくださった皆さん、そして、白石区災害防止協力会の皆さん、大変にありがとうございました。

河川敷の
ゴミを丁寧に
拾いました



月寒川にぎわい川まつり

令和5年7月29日(土)午前、東白石地区町内会連合会、白石東地区町内会連合会、白石区ふるさと会など関係団体の協力により、4年ぶりとなる月寒川にぎわい川まつりが開催されました。

開会式ののち、子供たちは、早速、カヌー、トミヨすくい、つりぼり、ストーンペインティングなど、各コーナーへ向かい、それぞれの体験を楽しんでいました。



カヌーやタイヤチューブ
での回遊、楽しそうですね

この日は、朝から気温が上昇し、日なたに立っていられず、日陰に入っても暑いほどでしたが、大きな事故もなく無事に終了し、最終的に621名の参加者がありました。

半年以上前から準備等に携わってくださいました役員の方、当日の準備や運営、後片付けなどに携わってくださいましたスタッフの皆さんに心から感謝を申し上げます。

編集委員

板垣〔まち協〕・市橋〔まち協〕・長井〔体振〕

お問い合わせ「白石東地区まちづくり協議会」

〒003-0026 札幌市白石区本通18丁目南2-6 白石東まちづくりセンター内

TEL : 011-862-0813 FAX : 011-862-8694 (休館：土・日・祝日)

スタッフ
募集中